
Gemeinde Blankenfelde-Mahlow 
Gemeindevertretung 
Anfrage 
 
 
 

Eingegangen: 4. September 2023 
Ausgegeben: 6. Oktober 2023 

Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
per E-Mail am 4. September 2023 
 
Einreicher 
Gemeindevertreterin Frau Sabine Harding (Fraktion SPD) 
 
Betreff 
Hitzeaktionsplan Blankenfelde-Mahlow 
 
Fragen an den Bürgermeister 
 
Um die Bevölkerung vor den negativen Auswirkungen von Hitze zu schützen, hat im Auftrag des 
Brandenburger Gesundheits- und des Klimaschutzministeriums ein Konsortium von 
Expertinnen und Experten ein umfangreiches Gutachten für einen Hitzeaktionsplan für das Land 
Brandenburg erarbeitet. Dieses wurde im September 2022 veröffentlicht. Als ein wichtiger 
Schritt zur Umsetzung wurde auf Initiative des Gesundheitsministeriums und des 
Klimaschutzministeriums am 9. Juni 2023 das „Zentrale Netzwerk Hitzeaktionsplan 
Brandenburg“ gegründet. Im Netzwerk sollen Vertreter von Kommunen, Pflegeeinrichtungen 
und aus der Gesundheitsversorgung zusammenarbeiten, um die vorgeschlagenen Maßnahmen 
für besonders gefährdete Gruppen umzusetzen und weiterzuentwickeln. 
 
 
Ich frage die Verwaltung:  
 
Ist unsere Kommune in diesem Netzwerk bereits aktiv vertreten?  Wenn ja, wie sieht diese 
Beteiligung konkret aus? 
 
Welche Maßnahmen aus diesem Hitzeaktionsplan des Landes werden/könnten in 
Blankenfelde-Mahlow in naher Zukunft konkret umgesetzt werden? 
 
Plant die Verwaltung einen Hitzeaktionsplan für unsere Gemeinde zu erarbeiten, um eventuelle 
Einzelanträge zum Thema durch Fraktionen überflüssig zu machen und so ein Gesamtkonzept 
zu haben? 
 
 
Datum: 4. September 2023 
 
gez. Harding 



Gemeinde Blankenfelde-Mahlow 
Der Bürgermeister 
Antwort 
 
 
 

Eingegangen: 4. September 2023 
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Antwort des Bürgermeisters 
Datum: 6. Oktober 2023 
 

zur Anfrage 
 
Wir sind nicht Mitglied in diesem Netzwerk. 
 
Eine konkrete Befassung mit den Maßnahmen, die in der Zuständigkeit der Kommunen 
liegen, hat noch nicht stattgefunden, zunächst wird geprüft, wie die Erfüllung dieser 
Aufgaben erfolgen kann. 
 
Nein, ein solcher Plan ist nicht Gegenstand des Hitzeaktionsplans des Landes Brandenburg. 
 

 


